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„PÉTITION POUR LA CLARTÉ CONCERNANT 

KLOSBAM“ 

LES CITOYENS DE LA COMMUNE DE SCHENGEN DEMANDENT UNE RÉUNION 

D'INFORMATION RAPIDE 

 

» L'enjeu est de taille pour la commune de Schengen 

Le projet de construction simultanée d'une nouvelle école centrale, d'un gymnase et d'une caserne 
de pompiers à Remerschen (Klosbam) est en cours de planification depuis de nombreuses années et 
suscite régulièrement des discussions au sein de la politique locale et de la population. 

Il est à craindre q u e  l'ensemble des ressources humaines, techniques et financières de la commune 
de Schengen se focalisent sur ce méga-projet dans les années à venir. Selon les estimations, il 
pourrait s'agir d'un point de coût total allant jusqu'à 100 millions d'euros. 

» Une réunion d'information est plus que nécessaire 

La pétition n'était pas un appel "pour" ou "contre" le projet. 

Au contraire, la fraction "Besser Zesummen" a abordé le sujet dans le cadre d'une pétition, afin que 
la population reçoive enfin à nouveau des informations sur le projet. La dernière réunion 
d'information publique a eu lieu à l'automne 2021. Depuis lors, des projets bien modifiés ont été 
évoqués par le collège échevinal dans différents contextes, sans toutefois aller au fond des choses et 
sans informer pleinement les citoyens. 

De nombreuses questions restent sans réponse : quel est le concept global, qu'en est-il du 
concept de mobilité et de circulation, quel est le plan de financement, comment les enfants 
scolarisés, le personnel enseignant et les citoyens seront-ils impliqués dans le processus de 
planification, que se passera-t-il avec les bâtiments scolaires existants ? 
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» Vif intérêt de la part des citoyens 

Pas moins de 132 citoyens de la commune de Schengen ont osé signer la pétition. Ils ont ainsi 
clairement exprimé leur besoin d'information. La fraction "Besser Zesummen" est très étonné de 
constater qu'un nombre non négligeable de citoyens ont manifesté leur intérêt pour une réunion, 
mais n'ont pas souhaité - pour quelque raison que ce soit - rendre leur nom public sur la liste. Il est à 
noter que cette liste est exclusivement accessible au collège échevinal. 

 
La capacité de la plus grande salle des fêtes de la commune est de 170 places assises, ce qui signifie 
q u ' i l  y  aura probablement plus d'une réunion d'information. On peut s'attendre à c e  q u ' un 
certain nombre d'autres citoyens y participent, en plus des signataires de la pétition. 

» La pétition a été remise au collège échevinal le 30 avril 2024 

Dans le cadre de la réunion du conseil communal du 30 avril 2024, les conseillers communaux de la 
fraction "Besser Zesummen" [Lola ARTIGAO, Tom BELLION, Lucien MAX, Annette WILLEMS-KIRSCH] a 
remis la liste au collège échevinal et a demandé dans une résolution correspondante une réunion 
d'information avant fin mai 2024. 

» Premier bilan politique de la fraction"Besser Zesummen" 

La liste citoyenne "Besser Zesummen" a d'emblée obtenu 4 sièges sur 11 lors des premières élections 
à la proportionnelle dans la commune de Schengen (2023). Des thèmes tels que la transparence, la 
participation citoyenne, la durabilité et la solidarité caractérisent l'action politique de la fraction 
"Besser Zesummen". 

Le premier bilan politique de la fraction "Besser Zesummen" a été publié récemment (voir annexe). 

Sur le lien www.besserzesummen.com, on trouve également de nombreuses autres informations sur 
les initiatives de la liste citoyenne. 
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